



Mejoran expectativas para economía, consenso en 1.6% para PIB, EU el impulso y mercado interno reto

HAY COINCIDENCIA EN torno a que el ánimo y las expectativas para la economía mexicana han mejorado en las últimas semanas, luego del pesimismo con el que se finalizó 2016 y el arranque el año en curso.

Pese a los caprichosos amagues de **Donald Trump** el consenso es que habrá negociaciones del TLCAN. A la IP le queda claro que será una modernización a lo pactado en 1993 con la inclusión de nuevos capítulos como Internet, propiedad intelectual, energía, etc.

Hace unos días **Ildefonso Guajardo**, titular de ECONOMIA, reiteró que hacia agosto iniciará la negociación con EU y Canadá. Significa que en mayo la Casa Blanca realizará la notificación al Congreso.

Sin embargo la mejora de la confianza no sólo tiene que ver con el TLCAN. También ha ayudado una evolución más favorable de muchos indicadores. Ayer se dio a conocer la balanza comercial y las exportaciones, incluso las no automotrices, lograron en marzo avances de doble dígito.

Y es que la economía de EU que se estima crecerá 2.3% con una tasa de desempleo del 4.5%, nuevamente retomó su papel de impulsora de la actividad productiva interna del país.

Los niveles de inversión domésticos están aún muy deprimidos. La construcción cerró en enero en terreno negativo, lo mismo que la industria en general que a febrero reportó un decremento anual de 1.7%. Las ventas de ANTAD que preside **Vicente Yáñez** arrojaron también en marzo un avance real de sólo 2%.

Pese a ello el crecimiento bancario si bien se ha ajustado aún creció 11.7% anual en febrero. Según ABM de **Marcos Martínez** el financiamiento al consumo avanzó a su vez 12%.

Hoy el INEGI de **Julio Santaella** publicará el reporte del PIB al primer trimestre. Finamex de **Eduardo Carrillo** proyectó un 0.45% de crecimiento respecto al último trimestre y 2.3% anual. La expectativa es acorde a un mejor desempeño "tras los escenarios catastróficos" que hubo con **Trump**.



JAVIER MOYA/NOTIMEX

El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo.

La financiera elevó su proyección de crecimiento para la economía en 2%, sumándose a las correcciones de otras instituciones.

BBVA Bancomer que con su experto **Carlos Serrano** llegó a demeritar a sólo 1% la expectativa de crecimiento para el PIB en 2017, ya la elevó a 1.6%.

Banamex que dirige **Ernesto Torres Cantú** hizo lo propio a 1.7% desde 1.2%. Hoy el grueso de los expertos está en 1.6%.

Para redondear las buenas noticias este jueves Moody's que comanda **Alberto Jones** ratificó la calificación del país, aunque mantuvo su perspectiva negativa.

O sea que en el escenario se visualiza una consistente mejora, aunque hay que

puntualizar que el ritmo con que avanzará el PIB se mantendrá muy por debajo de lo que requiere un país con tantos jóvenes y en congruencia con la mediocridad que prevalece desde hace 20 años. Incluso para 2018 en el mejor de los casos la economía podría aspirar a crecer 2.2%. En ese sentido habrá que hacer mucho más.